

Ausweitung der CO₂-Bepreisung auf weitere Sektoren wie Verkehr und Wärme – die zentrale Rolle des Emissionshandels

EEX diskutiert bei ihrem Sommerempfang mit dem politischen Berlin

Die European Energy Exchange (EEX) hieß am gestrigen Abend zahlreiche Vertreter aus Politik, Verbänden und Wirtschaft auf ihrem parlamentarischen Sommerempfang über den Dächern Berlins willkommen. Die EEX unterstrich mit dieser Veranstaltung ihren Auftrag als öffentlich-rechtliche Börse, die Entwicklung ihrer Märkte auch auf politischer und regulatorischer Ebene aktiv zu begleiten und weiterzuentwickeln. Als Gastredner begrüßte die EEX Thomas Bareiß, Parlamentarischer Staatssekretär beim Bundesminister für Wirtschaft und Energie und Lukas Köhler, Sprecher für Klimapolitik der FDP-Bundestagsfraktion.

Thema der Reden war die aktuelle Diskussion über die Ausweitung der CO₂-Bepreisung auf Wirtschaftssektoren, die derzeit nicht vom Europäischen Emissionshandelssystem (EU ETS) erfasst werden, insbesondere Wärme und Verkehr. Peter Reitz, Vorstandsvorsitzender der EEX, betonte in seiner Rede die Grundsätze einer zuverlässigen und effizienten Emissionsreduktion, sowie europäischer und globaler Anschlussfähigkeit bei jeglicher Maßnahme. „Der Emissionshandel kann konkrete Lösungen für eine CO₂-Bepreisung in zusätzlichen Sektoren bereitstellen“, so Reitz. Er betonte ausdrücklich, „dass hierzu sowohl europäische als auch national umsetzbare Maßnahmen gehören, die auf der bestehenden und erprobten Infrastruktur des Emissionshandels aufbauen.“

Thomas Bareiß betonte in seiner Ansprache die Vorteile eines marktbasiereten Mengensystems, um die Ziele zur Verringerung der Treibhausgasemissionen zu erreichen. Lukas Köhler forderte in seiner Rede, den Verkehrs- und Wärmesektor zunächst in Deutschland oder mit europäischen Partnern in das Europäische Emissionshandelssystem zu integrieren. Es gäbe keine praktischen oder

rechtlichen Einwände dagegen, diesen effizientesten und günstigsten Weg zur Erreichung der Klimaschutzziele zu wählen.

Peter Reitz betonte außerdem, dass es um mehr ginge als um die CO₂-Bepreisung: „Letztlich geht es um die Sektorenintegration, also die Verknüpfung unterschiedlichster Sektoren, um Synergien beim Klimaschutz zu heben. Hierfür bedarf es eines sektorenübergreifenden Preissignals für Treibhausgase, wie es der Emissionshandel schon heute bereitstellt. Auf ein solches Preissignal können sich auch die Marktteilnehmer, die auf verschiedenen Märkten aktiv sind, einstellen und ihren Beitrag zur Erreichung der Klimaziele leisten.“

Die EEX bietet seit 2005 im Rahmen des EU ETS börsliche Produkte für den Handel am Spot- und Terminmarkt an. Darüber hinaus ist sie die führende Plattform für Primärmarktauktionen in Europa und verfügt über langjährige Erfahrungen mit regelmäßigen und umfassenden CO₂-Auktionen. Das Produktangebot in den Emissionsmärkten wurde 2018 erstmals um Kontrakte außerhalb Europas ergänzt, die an der US-Börse Nodal Exchange gelistet sind.

Die **European Energy Exchange (EEX)** ist die führende europäische Energiebörse. Sie entwickelt, betreibt und vernetzt sichere, liquide und transparente Märkte für Energie und energienahe Produkte. Als Teil der EEX Group, einer auf internationale Commodity-Märkte spezialisierten Unternehmensgruppe, bietet die EEX Kontrakte auf Strom und Emissionsberechtigungen sowie Fracht- und Agrarprodukte an. Die EEX gehört zur Gruppe Deutsche Börse.

Kontakt:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)
presse@eex.com | www.eex.com
Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig

Expansion of CO₂ pricing to further sectors, such as transport and heating – the central role of emissions trading

EEX discusses these aspects with political representatives at its summer reception in Berlin.

At its parliamentary summer reception in Berlin yesterday evening, the European Energy Exchange (EEX) welcomed numerous representatives from the political sector, associations and the business community. At the event, EEX underlined its function as an exchange under public law, which includes actively supporting and continuing its markets' developments at a political and regulatory level. As guest speakers, EEX welcomed Thomas Bareiß, parliamentary state secretary for the Federal Ministry of Economic Affairs and Energy, and Lukas Köhler, climate policy speaker of the FDP parliamentary group.

Their speeches focused on the current debate on the expansion of CO₂ pricing to economic sectors not covered by the EU emissions trading scheme (EU ETS) and, in particular, heating and transport. In his speech, Peter Reitz, EEX Chief Executive Officer, emphasised the principles of reliable and efficient emissions reduction as well as European and global connectivity in every measure. "Emissions trading can provide concrete solutions for CO₂ pricing in further sectors", explained Peter Reitz expressly emphasising "that this includes measures which are based on the existing – tried and tested – emissions trading infrastructure which can be implemented at both a European and a national level."

In his address, Thomas Bareiß emphasised the advantages of a market-based quantity system to ensure that the targets for reducing greenhouse gas emissions are achieved. In his speech, Lukas Köhler asked for the transport and heating sector to be integrated into the European Emissions

Trading Scheme, initially, in Germany or together with European partners. In his view, there are neither practical nor legal objections to this as it forms the most efficient and effective solution to achieving climate protection targets.

Peter Reitz also emphasised that this was about more than just CO₂ pricing: “Ultimately, it is about sector integration – i.e. the linking of diverse sectors in order to create synergies for climate protection. This requires a cross-sector price signal for greenhouse gases - just like the price signal provided by emissions trading today. Furthermore, trading participants operating at various markets can adjust to such a price signal and make a contribution to the attainment of the climate targets.”

Since 2005, EEX has offered exchange products for trading on the Spot and Derivatives Market in the framework of the EU ETS. In addition, it also provides the leading platform for primary market auctions in Europe and has long-standing experience in regular and comprehensive CO₂ auctions. In 2018, the product offering on the emissions market was first supplemented by contracts outside Europe listed at the US-based Nodal Exchange.

The **European Energy Exchange (EEX)** is the leading energy exchange in Europe which develops, operates and connects secure, liquid and transparent markets for energy and related products. As part of EEX Group, a group of companies serving international commodity markets, EEX offers contracts on Power and Emission Allowances as well as Freight and Agricultural Products. EEX is part of Deutsche Börse Group.

Contact:

EEX Public Relations

T +49 341 2156-300 (Leipzig) | +44 207 862-7568 (London)
presse@eex.com | www.eex.com
Augustusplatz 9 | D-04109 Leipzig